

Une jeune kényane ramenée chez elle après avoir essayé d'échapper à un mariage forcé.



BURKINA FASO : METTRE FIN AUX MARIAGES PRÉCOCES ET FORCÉS LES FEMMES ONT LE DROIT DE DÉCIDER !

Bien qu'interdit par la loi, le mariage précoce et forcé est encore largement pratiqué au Burkina Faso. Cette privation de liberté se double d'une véritable violence lorsque de très jeunes filles sont mariées de force à des hommes âgés. Les victimes de mariages forcés n'ont accès ni à l'éducation ni aux soins de santé. Nos experts font le point pour vous sur les multiples violations des droits les plus élémentaires auxquelles elles sont confrontées.

À SAVOIR

LA SITUATION AU BURKINA FASO

- Plus de **52%** des femmes sont mariées avant l'âge de 18 ans et **10%** avant l'âge de 15 ans.
- Chaque année, plus de **2 000 femmes** meurent au Burkina Faso de complications liées à la grossesse et à l'accouchement.
- Seulement **17%** des femmes utilisent la contraception au Burkina Faso, l'un des taux les plus faibles au monde.

MARIÉES DE FORCE DÈS L'ÂGE DE 11 ANS

Les milliers de jeunes filles, dont certaines à peine âgées de 11 ans, qui subissent chaque année un mariage forcé au Burkina Faso sont soumises à de véritables violences, physiques ou psychologiques, pour leur faire accepter l'homme que leur père ou d'autres hommes de leur famille ont choisi pour elles. Ainsi, quand Maria, 13 ans, a refusé d'épouser l'homme de 70 ans que sa famille lui destinait, son père l'a menacée de mort : « Si tu ne vas pas rejoindre ton mari, je te tue. » Comme de nombreuses autres jeunes filles dans sa situation, Maria n'a alors plus eu d'autre solution que de s'enfuir et de marcher pendant trois jours pour rejoindre un foyer d'accueil. Sœur Évelyne Zoure, dont le couvent abrite l'un de ces foyers, témoigne : « Elles arrivent à toute heure du jour et de la nuit, la plupart du temps à pied... »



Peinture murale,
Burkina Faso

Une jeune fille qui était sur le point d'être mariée de force a profité de la cérémonie du bain pour s'échapper : elle portait seulement un short et avait marché toute la nuit jusqu'au couvent... Ces filles sont très courageuses. Elles sont tellement capables. Elles ont besoin d'éducation et elles ont besoin d'être aidées. »

Un long combat contre les violences faites aux femmes

1993

Adoption de la déclaration sur l'élimination de la violence à l'égard des femmes par l'ONU.

1995

4^e conférence mondiale sur les femmes à Pékin. Les États membres sont incités à mener des actions pour prévenir et éliminer les violences à l'égard des femmes.

1999

L'ONU proclame le 25 novembre Journée internationale pour l'élimination de la violence contre les femmes.

2004

Lancement de la campagne mondiale d'Amnesty International « Halte à la violence contre les femmes ».